

SUSCRIPCIONES
PAGO ANTICIPADO)

EL LIBERAL PALMESANO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

TELÉFONO, 140

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pnsales y en las principales
Agencias.

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. > 0'05
Id atrasado > 0'10

CALENDARIO

Americano

PARA 1896

Desde un real hasta cuatro los encontrarán en la calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

También hay *tacos* ó *bloks* á 20 céntimos de peseta uno.

Calendario

ZARAGOZANO

para el año 1896

Se vende en la tienda de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

Cábalas

Desde que el general Martínez Campos se fué á bordo del vapor *Alfonso XII* para venir á España, luego de relevado del importante cargo que desempeñó en Cuba,—relevo hecho por el Gobierno que dos días antes le felicitaba por su gestión como general en jefe; relevo no solicitado por el Sr. Martínez Campos,—empezaron á hacerse cábalas, y se anunciaron soluciones varias influidas en diferentes actitudes supuestas á placer y según el criterio de quienes las formarían.

Ebe notarse que unos y otros, cuantos sentaron perjuicios sobre el influjo de su venida en la política peninsular, y en la ultramarina, coincidían en un punto, en hacer abstracción de su personalidad para representar en una situación política que no fuera el gobierno de los conservadores, ni el de los liberales.

Pero, llega á España; desembarca en la Coruña; hace ó no las manifestaciones que se le han atribuido, ni ratificadas ni rectificadas al presente, y sobre las cuales mueven los intereses políticos mundos de deducciones: llega á Madrid; visita el Palacio de Oriente, y de pronto la decoración cambia; déjase de hablar de Cánovas y su decreto de disolución; de Sagasta, y de la vuelta al poder del partido liberal, y ya en los círculos políticos se forman cábalas distintas, y surge opinión de que al general relevado, al general que noble y paladinamente ha declarado el fracaso de sus planes y esperanzas; al general á quien la opinión ha recibido con glacial respeto y de quien espera explicaciones prometidas en definición más esperada de responsabilidades, será encargado de formar gobierno con estos ó los otros elementos.

Parécenos que una crisis para ese cambio no es solución satisfactoria; parécenos que un cambio político con esa solución es improcedente, que no puede ser: ni hay razón ninguna que abone y diga fundados en lo corriente esos rumores.

Creemos no pasarán á la categoría de hechos, que no se confirmarán. No puede ser, no debe ser, a mence que aquí se confundan y olviden las más elementales reglas de la prudencia, de los respetos debidos al país.

Nosotros: y con nosotros gran masa de opinión cuyos ecos é impresiones hemos recogido cuidadosamente en el deseo de fortalecer el juicio nuestro, abrigamos la creencia de que el general Martínez Campos había de justificar que más no pudo hacer que lo que realizó en Cuba, y en esa imposibilidad con que chocaron sus deseos, encontrará una absolución que deseamos, porque gustamos se conserven los prestigios de ciertos nombres de verdadera significación histórica, de determinadas personalidades que así como que encarnan grandes intereses sociales: pero, también, hacemos que antes de presidir un gobierno al que le relevó; necesita eso mismo que nos han dicho desea con vehemencia, es á saber, ir al Senado y allí, ante la representa-

ción del país, hacer defensa de su conducta, dar explicaciones y, esperar el juicio de la opinión. mostrándose respetuosa de ella, con lo que podría, luego, por ella amparado: tener autoridad para llegar nuevamente á la presidencia del gobierno: á dirigir la política.

Si su venida hubiera de determinar la crisis total de que se habla, y *resuelta fuera poniéndose el general Martínez Campos á la cabeza del nuevo gobierno. con elementos conservadores, como con liberales, si estos pudieran aceptarlo, nosotros no podríamos defender un acto que podría traducirse como arte de huir cargos, ó modo de acrecer autoridad é influjo para rechazarlos, no confiando en los medios é influjos propios de su personalidad.

Para nosotros es, ciertamente, el general el primero que habría de oponerse á esa crisis, y á esa solución; porque entendemos le hace más fuerza y arrastra con mayor imperio el deseo de sincerarse y defenderse que gobernar; y que más que vencer dificultades de gobierno necesita y quiere vencer esas dificultades que tropezó en su jefatura y gobierno allá en Cuba, por las cuales ha pasado por el trance doloroso, según su propia manifestación, de declarar fracasos que con medios y tiempo hubieran podido convertirse en éxitos, y de regresar á España, de donde salió aclamado y ha sido recibido con silencio.

No, no puede ser; esas cábalas no tienen fundamento serio; ello diría una solución impropia; ello haría nacer muerto al gobierno nuevo; porque lo primero que necesita la acción gubernamental es la fuerza de la opinión, su auxilio, la autoridad que de ella arranca; y hemos de repetirlo, en el silencio no puede considerarse envuelto el aplauso de la opinión, ni su aquiescencia puede inferirse del mutismo respetuoso.

Desde Madrid

7 de Febrero de 1896.

La manifestación

No ayer, sino hoy, fué el sepelio del infeliz Carreras muerto brutalmente en la noche del regreso del general Martínez Campos.

La conducción del cadáver al Cementerio ha resultado una manifestación imponente tributada por el pueblo madrileño al infeliz que, en uso de un perfecto derecho, se ha permitido silbar á un general relevado ante el enemigo.

Comités republicanos, colonia leonesa y una masa compacta de carne humana acompañaba al féretro.

Los manifestantes han dado mueras á los asesinos y según los ministeriales, también se han dado vivas á la república: fueron en esto los ministeriales más afortunados que los demás, pues nadie ha oído semejantes vivas.

El gobierno ha adoptado un lujo de precauciones extraordinario, telefoneándose, diferentes veces, al gobierno civil acerca del curso de la manifestación, que no revistió otros caracteres que el de protesta pacífica.

Cotización de la Bolsa

4 p³ interior 64'25 exterior 73'70 amortizable 00'00 Cubas 94'00 Cubas Nuevas 82'80 Banco 37'800 Tabacos 18'825 París á la vista 20,75 Londres vista 00'00.

El ministro de Fomento ha puesto á la firma de la Regente algunos decretos que por su escasa importancia no han sido facilitados á la prensa.

De Cuba

Se ha recibido esta tarde á última hora un telegrama en el ministerio de la guerra y que no reproducimos por no contener nada nuevo después de lo publicado por la prensa de la mañana.

Según ha manifestado esta tarde el Sr. Elduayen mañana irá ya á despachar con la Regente el señor Cánovas.

8 de Febrero de 1896.

Lo del día

Después de los gravísimos sucesos de ayer, todo el mundo esperaba la dimisión del gobernador intilmente, pues el Sr. Conde de Peña Ramiro hasta las cuatro de la tarde al menos, no había enviado su renuncia, según confesión del Sr. Cánovas.

No quiere esto decir que se quede en el puesto que desempeña, pues el propio jefe del Gobierno

hizo entrever que tan pronto sea presentada la dimisión será admitida.

Tan cierto debe ser esto que los mismos ministeriales decían que el Sr. Vizconde de Irueste será nombrado gobernador de Madrid y el Sr. Orma subsecretario de la Presidencia.

El Sr. Conde de Peña Ramiro ha actuado esta tarde de Gobernador acompañando á la Corte á la Salve en el Buen Suceso. No ha dejado de extrañar el hecho; pero, en fin, el caso es que al Conde le cuesta mucho dejar el bastón.

Firma de Ultramar

Concediendo prórroga al privilegio del Banco Filipino previo aumento del capital.

Nombrando gobernador del Banco Español de la Habana al Sr. Godínez. Nombrando en sustitución del general mesa vocal de la Deuda de la Junta de Ultramar al general Balboa.

De Marina

Esta tarde se ha presentado al ministerio de Marina el teniente de navío de 1.^a D. José Chacon de regreso de la Habana donde fué enviado por el general Beranger para que estableciera el servicio de defensa de puertos.

Los principales de estos han quedado con línea de defensa permanente y los demás con torpedos que oportunamente se fondearán caso de necesitarse.

La memoria que acompaña á su comunicación es una obra perfectamente hecha.

Nuestra información

Madrid 8.

Choque de trenes

Participan de Sevilla que el tren exprés de Madrid llegó con hora y media de retraso por haber chocado en Ciempozuelos dos trenes de mercancías.

No ocurrieron desgracias personales.

Vapores-correos

Hoy zarpará de Aden y Suéz para el último y el primero de dichos puertos, respectivamente, los vapores *Montserrat* é *Isla de Luzón*.

El *Alfonso XIII*, después de detenerse breves horas en Puerto Rico prosiguió su viaje á la Habana conduciendo á los generales Weyler, Ahumada, Bargés y Arolas, varios jefes y oficiales y los nuevos refuerzos que les acompañan.

Periódico denunciado

El *Pais* de hoy fué objeto de una nueva denuncia por los juicios y consideraciones que emite al hacer la reseña de lo ocurrido con motivo del entierro del desgraciado Tomás Carrero.

Importación de ganado prou

El gobierno francés ordenó que se pidiera la entrada por la Aduana del Hospitalet del ganado bovino, á causa de la epidemia de epizotia y morriña que padecen algunos de los ganados de Livia, francés.

La tentativa de Jameson

Telegrama de Londres, que muy pronto publicará el exministro de la Colonia del Cabo señor Cecil Rhodes, una razonada memoria en la que explica los fundamentos origen y alcance de la expedición realizada por el Dr. Jameson al territorio del Transvaal.

El cordón de la orden de Medjidie

Le ha sido concedido por el emperador de Turquía al presidente del gabinete búlgaro señor Sfecloff.

Persecución á la prensa

La Cámara de diputados de la vecina República ha nombrado ya la comisión encargada de dictaminar sobre la proposición de Mr. Goujon, pidiendo se aplique á los delitos de imprenta el artículo 368 del Código de Instrucción criminal.

Dicha comisión comenzó sus trabajos.

Nuevos torpederos

El 15 de Mayo próximo estarán terminados los 10 torpederos encargados por Rusia á los Astilleros del Neva.

Después se construirán dos barcos.

La disolución de las Cortes

En vista de las declaraciones del Sr. Sagasta y de los sucesos de ayer se cree fuera de toda duda, que el Sr. Cánovas no obtendrá el decreto de disolución. Los liberales se hallan muy esperanzados.

Petición de autonomía

La *Gaceta* de Lóndres insertó un despacho que el ministro de las Colonias dirige al gobernador de la Colonia del Cabo y en el que se propone al presidente de la República del Transvaal que conceda á la región vecina del Rand una autonomía local é invita al presidente á que vaya á Lóndres á tratar el asunto.

Conferencias

Acerca de la sumaria que se instruye á causa de los tiros en la noche del regreso del general Martínez Campos han celebrado una conferencia los Sres. ministros de la Guerra, Cánovas y general Palacios director de la Guardia civil.

El Sr. Cánovas ha estado en palacio á despachar con la Regente.

Por la tarde estuvo en la Presidencia donde rebibio la visita de algunos importantes políticos.

Con el Sr. Cánovas han celebrado una bastante extensa el general Martínez Campos y el Duque de Tetuan.

Con el general Martínez Campos el general Primo de Rivera.

Los federales

Los Comités madrileños han hecho una entusiasta recepción á sus correligionarios catalanes y baleares, que han llegado para asistir á la Asamblea federal.

Las Cortes

He oído decir á un personaje político contestando al Sr. Cánovas á las declaraciones del Sr. Sagasta había manifestado que el decreto de disolución se publicará el próximo día 20.^o

Hay quien cree, sin embargo, que la pelota aun está en el tejado.

Dísgustos

Se dice que el Ministro de Estado, Sr. Elduayen se encuentra muy disgustado, porque, según noticias, no vé muy segura la presidencia del Senado, que ocupará por lo visto, el Duque de Tetuan en la primera legislatura, para dársela luego al general Martínez Campos.

Contradanza de ministros

El representante de Rusia en la capital de Portugal Sr. Schevitan ha sido trasladado á Madrid.

La cuestión de Oriente

Se asegura que los habitantes de Zeitra ofrecieron á los consules extranjeros entregar todas las armas menos las de caza.

Una encíclica

Se anuncia una importantísima de S. S. el papa Leon XIII, censurando la conducta del Principe de Bulgaria que considera doblemente escandalosa por ir contra los deseos del Santo Padre favorables á la reunion de todos la iglesia.

Viaje de D. Jaime

En los círculos políticos y diplomáticos de San Petersburgo, circula el rumor de que D. Jaime de Borbon asistirá á la coronación del Czar.

El principe Boris

Está acordado que el general ruso Golenichev sea portador de la carta que dirige el Emperador al principe de Bulgaria y de representar á aquella en la confirmación del principe de Boris.

Un telegrama oficial de la Habana dice que la columna Molina en operaciones días 4, 5 y 6 causó al enemigo dos muertos, cuatro prisioneros cogiendo varios caballos y armas sin novedad por nuestra parte, no la acusan tampoco los demás partes Suarez Valdés.

La junta de Señoras de la Habana ha regalado una bandera de combate al cañonero *Diego Velazquez*.

Dimisiones

Indignado el Comandante del 14.^o Tercio de la Guardia civil por los sucesos de estos días y por la sumaria que se ha mandado instruir en averiguación del autor ó autores de los tiros, que mataron al pobre Carreras ha presentado la dimisión de su cargo.

La del alcalde

Una comisión de concejales ha visitado al Ministro de la Gobernación para quejarse de la conducta del Conde de Peñalver como Alcalde. El señor Cos Gayon, por única respuesta, ha dicho que el Conde ya no era Presidente del municipio de esta Corte.

Los que se indican

Se habla de los señores Marqués de Bojaryaya, Conde de Vilches y Alonso Colmeiras para la Alcaldía.

Con el Sr. Cánovas

El señor ministro de la Gobernacion ha conferenciado con el jefe del gobierno para darle cuenta de las divisiones del Alcalde, del Gobernador y del Coronel del 14.º Tercio y además exponerle las quejas del Director de la Guardia civil.

Con este último objeto tambien ha conferenciado con el Sr. Cánovas el ministro de la Guerra.

El general Weyler

Han pasado por Puerto Rico, con direccion á Cuba, el general Weyler y demás que le acompañan.

Noticias de Palacio

El sábado almorzaron en Palacio con S. M. la Reina Regente el general Martínez Campos, su señora y sus hijos el duque de Seo de Urgel, el marqués de Baztan y D. José.

Al almorzo asistieron tambien, además de S. A. I. la archiduquesa de Austria, el archiduque Eugenio y S. A. la Infanta doña Isabel; el jefe superior de Palacio, duque de Medina-Sidonia; el mayordomo mayor de S. M., duque de Sotomayor; el comandante general Alameda, y el jefe del cuarto militar, general Polavieja.

Nosotros hemos oido, aunque no garantizamos la noticia, que el almuerzo no llegó á verificarse, por encontrarse enfermo el general Martínez Campos.

El general Blanco

En carta confidencial que ha recibido el gobierno del general Blanco, pide éste que se le permita continuar en el gobierno general de Filipinas, después de cumplido, en el mes de Marzo, el plazo reglamentario.

Funda su petición el general en que desearia terminar las obras de fortificación y la construcción del ferrocarril estratégico que, con arreglo á sus planes, se llevan á cabo en las orillas de laguna de Lanao, y al mismo tiempo en que se propone someter varias rancherías rebeldes al Sur de la laguna, con lo cual quedará afirmado nuestro dominio sobre aquella parte de la provincia de Mindanao.

El gobierno ha contestado al general, autorizándole para prorrogar indefinidamente su permanencia en Filipinas en el cargo que hoy ejerce.

El Tiempo añade lo siguiente:

«No creemos que sea por mucho tiempo, porque el general Borrero no ha ido á Cuba con el general Weyler precisamente para esperar á que quedase vacante el gobierno general del Archipiélago, que desea para sí, y no será difícil que de no sobrevenir acontecimientos políticos, salga para Manila en el mes de Octubre á reemplazar al general Blanco.»

La lista de los 104

Vista del proceso en Versalles

Ante el tribunal de Assises, de Versalles, se ha visto el proceso seguido contra el periódico La France por la publicación de la famosa lista de los 104.

El testigo Mr. Loubarésse, se ha mantenido en la declaración prestada ante el tribunal de Molins, y ha afirmado que Mr. Lalón, le dijo que le satisfaría su deuda porque tenía que recibir dinero del ministerio del Interior. Que el día, ó sea el indicado por Lalón para pagarle: no lo efectuó, declarándole que no podía hacerlo porque el ministro estaba ausente. Que el segundo día le pagó, manifestándole Lalón que ya le había dado fondos el ministro.

Ha añadido el declarante que acompañó á Lalón hasta la puerta del ministerio y que en la misma puerta se hizo el pago de la deuda.

La declaración de Loubarésse ha producido intensa emoción en el público.

En vista de tan insistente ratificación, ha decidido el tribunal que no procede el procesamiento de Loubarésse.

Obsequio al Sr. Sagasta

La placa de plata que los diputados de la mayoría dedican á su ilustre jefe D. Praxedes Mateo Sagasta, está ya terminada.

Es una hermosa obra de arte, hecha, no en París, como equivocadamente han dicho algunos colegas, sino en Madrid, y por un artista español.

Desde hoy hállase expuesta en el despacho del mayor del Congreso, donde pueden verla los diputados que gusten.

Figuran en ella autogradas las firmas de los 262 diputados liberales de las actuales Cortes.

La placa será entregada al Sr. Sagasta el día 15, á las cinco de la tarde; se ha escrito á los diputados ausentes para que puedan concurrir al acto.

Los correos de Cuba

La salida de los correos de Cuba y Puerto Rico, del presente mes; ha sufrido modificación á causa del movimiento de buques que han de conducir los refuerzos.

El correo del 10 retrasa dos dias su salida, y el del 20 la adelanta otros dos, y saldrá por tanto el día 18.

El Banco Filipino

En el decreto que el día 8 publica la Gaceta se prorroga por veinticinco años el privilegio de emisión. En 1902 tendrá un capital efectivo de 1.500.000 pesos.

Puede el Banco establecer un sucursal en Ilo-Ilo.

D. Jaime se casa

Dícese que en la eventualidad de que no alcanzase D. Carlos sucesión masculina en sus segundas nupcias la opinión de sus amigos se pronunció en el sentido de que debía casarse D. Jaime, y desde entonces preparó aquel el enlace de su hijo, no siendo extrañas á este asunto dos princesas, una de las cuales pertenece á la familia imperial de Austria y la otra á la de Rusia.

Cañoneo por error

En una carta de un tripulante del «Marques de la Ensenada» que publica La Voz de Galicia de la Coruña encontramos curiosas noticias del cañoneo que hizo á ese crucero el «Marques de Molins» suceso de que dió cuenta el telegrafo y desmintió el gobierno.

Dice así la carta: «Cuando á la salida de San Juan de Puerto Rico contábamos con llegar felizmente á la Habana, nos sorprendió un fuerte Norte á los dos dias que nos imposibilitó llegar á nuestro destino.

El barco era juguete de las olas y el viento cada vez mas aciclonado.

Al llegar á Punta Maisi tuvimos que arribar á una playa que existe en la costa Sur de la isla de Cuba, llamada La Caleta, con objeto de ver si el tiempo abonanzaba.

De noche á eso de las dos de la madrugada sentimos que nos dispararon varios cañonazos con proyectil, pasando algunos muy próximos á los barcos.

Al principio creímos que sería algún buque norte-americano.

El «Marpues de la Ensenada» al sentir las primeras disparos, apagó las luces para no servir de blanco.

Los dos cañoneros seguían con ellas encendidas continuando los disparos hasta que el primero de dichos buques encendió la luz eléctrica y puso las señales de España, preparándose para hacer fuego mas en esto vieron nuestras señales, encendieron los que nos cañoneaban un proyectil eléctrico para reconocernos y ¡figurese usted, señor director, cuál sería nuestra sorpresa al reconocer pocos momentos después al «Marqués de Molins» que era el buque que nos hacia fuego!

En el acto se acercó á nosotros y nos dijo la oficialidad que se habia figurado que se trataba de hacer un contrabando de guerra por la costa, y que por apuel punto muy á propósito para esta clase de alijos habia orden de disparar sobre cuantas luces se vieran.

La prensa francesa

Y LOS ASUNTOS DE ESPAÑA

El periódico La Liberté, ocupándose en la llegada á Madrid del general Martínez Campos, se lamenta de que se haya encontrado en esa capital personas inconscientes que silbaran al ilustre soldado.

Encarándose con determinados periódicos que se han basado en telegramas recibidos de Madrid para suponer que en España está proxima la revolución, les dice, que al proceder así demuestran su completa ignorancia de cómo late el corazón español y cómo piensa el cerebro en España.

Concluye afirmando que el general Martínez Campos se ha mostrado tan buen militar como excelente patriota y hombre político.

Le Temps rectifica la especie que con mejor ó peor intención lanzaron varias agencias respecto de haber aprobado el Gobierno español la reorganización del Banco de España para hacer nuevas emisiones, agregando dicho periódico que de lo que se trata es de la prórroga del privilegio de emisión que tiene el Banco de Filipinas y de la reorganización del Banco de Cuba, pero no del Banco de España.

En los círculos políticos se comenta mucho el telegrama publicado por Le Temps, en el cual se presenta al Sr. Cánovas del Castillo decidido resueltamente á no tolerar que nadie se inmiscuya en la política que siga el general Weyler en Cuba, ni en lo referente á los medios de que eche mano para reprimir la insurrección.

La digna actitud del presidente del Consejo de ministros de España es objeto de calurosos y unánimes elogios, y es por todos reputada como propia de un gobernante serio y prestigioso.

Palma

D. Bartolomé Bou y Gayá ha dimitido el cargo de Juez suplente de Villafranca que desempeñaba, á fin de posesionarse de la secretaria de dicha villa que le ha sido confiada interinamente.

—Esta tarde á las 12 celebrará Junta general la Asociación de clases pasivas.

El acto tendrá lugar en los salones del Centro Militar.

—Ayer riefieron dos hombres en Son Sardina quedando uno de ellos herido de un tremendo garrotazo en la cabeza.

En la casa de socorro le curó el médico municipal Sr. Oliver.

—Ayer fué menos intensa la humedad de lo que habia sido en dias anteriores, circunstancia que hizo mas visible la densa capa de polvo que cubre nuestras calles, con todo y á través de la época en que está el invierno en su apogeo.

Ya lo decíamos ayer; el presente estado atmosférico es una verdadera anomalía.

—Ayer tarde llegó á Cete sin novedad el vapor Bellver, según telegrama que la Isla Marítima nos dió haber recibido.

Lo celebramos.

—Café caracolillo de Yauco (Puerto-Rico). Se expende diariamente en la antigua casa Llofriú, San Nicolás, 46, Palma.

—Ayer observamos en El Vulcano desusado trasiego y vimos sobre cubierta gran número de muebles pertenecientes, según nuestros informes, á distintas familias de los oficiales é individuos de su dotación.

Lo cual prueba que dicho buque de guerra tardará pocos dias en zarpar, tomando rumbo para Valencia á cuyo puerto ha sido recientemente destinado.

—Un hombre de mal talante que en la pasada noche imploraba la caridad pública por las calles de esta ciudad fué detenido por los agentes de la autoridad y conducido al depósito de Capuchinos.

—Ayer tarde vimos á varios operarios ocupados en derribar una parte del tejado que cubría el cobertizo incendiado en el muelle con motivo de haber quedado con el siniestro en estado ruinoso.

Nos parece acertada la disposición, por cuanto tiende á evitar las desgracias que acaso hubiera causado un desplome.

—Esta madrugada se cumplieron veinte y tres años del en que tuvo lugar en España la proclamación de la república.

Siguiendo la costumbre de todos los años se reunirán hoy los pocos republicanos que quedan para conmemorar con un banquete aquel suceso.

Los republicanos tienen gran semejanza con los israelitas en que al igual de ellos esperan les llueva el maná del cielo.

Que esperen y no se cansen; para conseguir, lo cual les aconsejamos que esperen en la misma forma y modo que emplean hoy; sentados y comiendo.

—TICOULAT Dentista. Dentaduras económicas. Extracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 102, entresuelo.

—Las bronquitis por crónicas que sean, ceden con el uso de las Pastillas Balsámicas Morelló. Farmacia Valenzuela y principales. 6 reales caja

Sin urbanidad

En la noche del domingo ocurrió en la puerta del Campo un hecho que indignó á cuantos lo presenciaron.

Una señora llegada por la mañana de Lluçmayor, y que pasó en una casa del Molinar el resto del día, llevaba en una olla al regresar á Palma por la noche los restos fde la comida, mereciendo por ello los dictérios más denigrantes y los insultos más groseros de parte de un dependiente que prestaba servicio en la citada puerta del Campo.

La señora en cuestión, corrida y avergonzada ante las diatribas y groserías de aquel sér procaz, abandonó aquel lugar arrojando al foso de la muralla los restos de la comida que llevaba en la olla.

Nosotros que sabemos las rectas intenciones que guia á la Empresa; nosotros que no ignoramos los deseos de concordia que la animan, nos atrevemos á denunciar los demasías de aquel dependiente desecado que indignó, repetimos, con sus modales sándios y bravatas de mal género, á cuantos le vieron y oyeron.

Dependientes de esta calaña son los que comprometen los intereses de la Empresa y esterilizan sus buenos propósitos.

Nosotros en su lugar sabríamos á que atenernos con dicho sujeto.

Hay séres á quienes no es posible mantener en el desempeño de funciones que les obliguen á rozar con personas.

Y basta con lo dicho.

EN LA FARMACIA

FRAU (Mercado)

Se despachan los medicamentos químicamente puros recibidos de los laboratorios de Alemania, Francia y principales de España.

Telegramas

De los corresponsales del Liberal

Llegada de Weyler

Madrid 11, 2'15 m.

Segun telegrama oficial recibido en el ministerio de la Guerra sábase que el general Weyler llegó á la Habana sin novedad.

En el muelle esperaban la llegada del general las autoridades civiles y militares, representaciones de los Círculos políticos y Recreativos, del Comercio y la Banca y un gentío inmenso.

Al anclar el Alfonso XIII, los vivos á España y al general Weyler atronaron los espacios.

Pérez.

El decreto de disolución

Madrid 11, 6'15 m.

A pesar de lo que dice El Imparcial se sigue dudando que el Sr. Cánovas obtenga el decreto de disolución.

Con referencias á un ministro, decia un diputado conservador que el decreto no cree que esté tan próximo.

Pérez.

Lo del día

Madrid 11, 6'15 m.

Todavía no es definitiva la dimisión del gobernador de Madrid, á pesar de los rumores circulados de que habia dimitido esta madrugada.

Los mismos ministeriales dicen que si en virtud

de sucesos tan graves como los ocurridos últimamente, no se cree aun en el caso de dimitir el Comde de Peña Ramiro, el gobierno debe dar una satisfacción á la opinión pública relevándole de su puesto, para el cual ha demostrado una gran ineptitud.

Así están las cosas ¿qué hará el Sr. Cánovas? Nadie lo sabe.

Pérez.

La prensa francesa y la política inglesa

Madrid 11, 6'15 m.

La prensa francesa censura la política de Inglaterra en la cuestión sud-africana, acusándola de desconocer las circunstancias de dicho país con que quiere conservar un protectorado imaginario.

Pérez.

Detenido

Madrid 11, 6'15 m.

Hasta la fecha son seis los redactores de El País que han sido declarados procesados.

La policía practica activas diligencias para conseguir su captura, diligencias hasta el presente infructuosas.

A la salida de un baile detuvo la policía al señor Millán, uno de los seis redactores de El País contra quienes dictó el Juez auto de prisión.

Pérez.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Crédito Balear.	66'
Cambio Mallorca.	7'
Fomento Agrícola.	66'
Ferrocarriles de Mallorca.	32'
Alumbrado por Gas.	115'15
Salinas de Ibiza.	190'
La General Mallorquina.	
Bonos municipales.	
La Isla Marítima.	49'
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	

Valores públicos

Madrid 10, 4 t.	
4 p interior perpétuo.	64'40
4 p exterior perpétuo.	73'80
4 p amortizable.	
Cubas.	94'
Banco de España.	378'
Tabacos.	188'
Franco.	20'65
Libras.	30'40

Teatro Principal

COMPANIA DE D. MIGUEL CEPILLO

Función para hoy

La fiercilla domada

A las siete y media.

Entrada general 1'00—A! paraíso 0'75

Cas Sereno

Disfraces baratos y lujosos

Misión, 82, principal

Doña Antonia Gran y Carbonell, participa á su numerosa clientela, que no ha perdonado sacrificio alguno para que su galería resulte ser la primera en su ciudad, tanto por el número como por la calidad, de oblatante de regir los

precios más baratísimos

Alcaldía de Palma

Fomento.—Habiendo acudido á esta Alcaldía don Sebastian Barceló y Clar pidiendo permiso para construir un horno con destino á la cocción de pan en una casa de su propiedad sita en el Terreno calle de Alfonso XIII, núm. 36, y en cumplimiento de lo que previene el artículo 418 de las Ordenanzas municipales se anuncia al público que el expediente respectivo se hallará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento durante el plazo de 15 dias contados desde la fecha de la inserción de este anuncio en el «Boletín Oficial» de esta provincia á efectos de reclamación. Palma 10 Febrero 1896.—El Alcalde, Jaime Salas y Vich.

Isla Marítima

A contar desde el 10 del actual quedan señalados los lunes y jueves de cada semana desde las 10 de mañana hasta la 1 de la tarde, para el pago del dividendo activo, aprobado en Junta General ordinaria del 2 del actual.

Para el cobro es indispensable la presentación de los títulos.

Palma 4 Febrero de 1896.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G.—El vocal Srío., Ramón Obrador.

Sociedad General Mallorquina

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convocó á los señores accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el 16 de los corrientes á las 12 de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la Compañía.

El prévio depósito de los títulos en la caja social podrá verificarse durante los dias 12, 13 y 14 á las horas de despacho.

Palma 4 de Febrero de 1896.—El Presidente, Manuel Salas.—P. A. de la J. de G.—Manuel Guasp, vocal secretario.

LA INDUSTRIAL

CALLES DE QUINT Y BROSSA

GRAN BARATURA DE APARATOS DE GAS Y PETRÓLEO

Edición de la tarde

PALMA 11 FEBRERO DE 1896

La serenata

El Presidente del Círculo Liberal Dinástico don Heriberto Granell presentó ayer mañana, en nombre de la Sociedad de su digna presidencia, la siguiente solicitud dirigida al Gobernador de la Provincia:

«D. Heriberto Granell y Palmer, mayor de edad, vecino de esta Capital calle de Palacio núm. 42 y Presidente del Círculo Liberal Dinástico de esta provincia, exhibiendo su cédula personal número 3939 de la clase undécima expedida en 17 de Octubre del año último, á V. E. acude y expone: Que deseando los socios del referido Círculo obsequiar mañana de 7 á 9 de la noche con una serenata al Sr. D. Pascual Ribot que tiene su domicilio en la plazuela de Truyols, núm. 8 de esta ciudad, pide á V. S. el correspondiente permiso para verificar dicha serenata en la Plazuela indicada. Por tanto á V. S. suplica se sirva conceder el permiso solicitado.—Palma 10 Febrero 1896.—Heriberto Granell.

M. I. Sr. Gobernador civil de esta provincia.»

Ya conocíamos la resolución del Gobernador, pues nos había sido notificada por el conducto que se va haciendo el ordinario: por un suelto de el *Heraldo*.

El Alcalde, el juez, el Gobernador, tienen ese alguacil ó ministro de saca para publicar sus fallos, providencias y resoluciones.

Pero hoy recibimos la contestación escrita á nuestra solicitud.

Textualmente dice así:

«Membrete: Gobierno de la provincia de Baleares.—Negociado de orden público.—Número 112.—Vista la instancia presentada por V. en el día de hoy solicitando el permiso correspondiente para poder obsequiar los socios del Círculo de su presidencia mañana martes á la noche con una serenata al señor D. Pascual Ribot, y como pudiera revestir dicho acto los caracteres de una manifestación de las prohibidas por la ley y ser causa de alteración del orden público, he resuelto denegar el indicado permiso.—Dios guarde á V. muchos años.—Palma 10 de Febrero de 1896.—Belisario de la Cárcova.—Sr. D. Heriberto Granell y Palmer, Presidente del Círculo Liberal dinástico de esta capital.»

Ni pésame ni serenata

Ayer el alcalde, cumpliendo una consigna, impidió hasta donde humanamente pudo, que constara en acta el sentimiento que afecta á la Corporación Municipal, por la suspensión de nuestro jefe D. Pascual Ribot del puesto que le encomendó el sufragio.

Hoy el gobernador comunica por escrito la negativa que ya habia adelantado de palabra, contestando á la solicitud de los socios del Círculo Liberal Dinástico que deseaban dar una serenata á nuestro jefe D. Pascual Ribot.

El alcalde rompió con las tradiciones del Consistorio palmesano, y con los más elementales preceptos de la cortesía.

El gobernador tiembla por la alteración del orden público, y no se atreve á exponer cosa en sus manos tan quebradiza á las vibraciones de un cornetín de pistón.

¿Para qué habrá armado el alcalde á los guardias municipales, si con el sable en el cinto y el revolver en la mano, no pueden restablecer el orden, si una orquesta ó una banda diera una nota desafinada.

¿Para qué cree el Sr. Cárcova que le pagamos sino para que haga imposible que una agrupación de músicos pueda dar lugar á que se altere el orden público, aunque toquen desde el trágala hasta la marsellesa?

Aquí, señor Cárcova, no alteran ese orden público tan delicado de salud bajo los cuidados de V., mas que los conservadores, que dan aquellos especúculos que algun día han de servirnos de norma.

Los conservadores, señor Cárcova, son los maestros á quienes debemos las únicas lecciones que hasta el presente hemos recibido de cómo se apredra á los exgobernadores en Palma y en La Puebla.

Si andando el tiempo, algun gobernador, que ya no lo sea, de los que profesan las ideas y sigan la conducta que el partido conservador de por acá proclama por excelentes, recibiera una muestra de cómo hemos aprovechado las lecciones de ellos aprendidas, no á los discípulos sino á los maestros, debiera estar profundamente agradecido.

Pero lo que no aprenderemos por más que se empeñen los pedagogos que hoy manejan la palmeta en el Gobierno Civil, es á ser descorteses con nuestros adversarios.

Nosotros exigimos de nuestras autoridades dos condiciones por encima de todas las demás que van inherentes al cargo: muy buena educación: y mucho respeto á todas las manifestaciones garantidas por los derechos constitucionales.

Y como todos los que nos leen nos entienden, no tenemos porqué apretar más la mano.

Hojas de servicio

El *Heraldo de Baleares* afirma que en ciertas «hojas de servicio la falta mayor que se castiga es la reclamación de alguna deuda.»

Y pregunta á renglón seguido:

«¿No se le alcanza al director de EL LIBERAL PALMESANO cómo andarían algunas hojas de servicio si las deudas las castigara el Código civil?»

Jamás hemos escrito la palabra *deudas* para atacar á nuestros adversarios, ni jamás hemos pensado en aludir á las operaciones financieras realizadas con carácter privado por nuestros enemigos, ni por nadie absolutamente.

Pero ya que el *Heraldo de Baleares* saca á relucir estas cosas y baraja en su *Cháchara* el Código civil y nuestro director, exigimos del periódico coterista que precise el alcance de sus palabras, que concrete su embozada indicación, y diga á quién y á qué alude, porque tambien en este terreno estamos dispuestos á discutir la conducta de nuestros hombres, y á compararla con la de los suyos, cabeza por cabeza, nombre por nombre.

El diario de casa Brondo provoca esta cuestión. Pues ya veremos quien sale mejor librado.

Complete y explique con claridad el concepto que capciosamente insinúa, si tiene el valor de sus palabras, y no tema que le dejemos sin cumplida contestación.

Si así no lo hace, diremos que hay en el colega insigne cobardía y que solo le anima al escribir contra nosotros, el ridículo afán de meternos miedo, inspirado por la mala fé y la calumnia.

Hable claro el *Heraldo*... pero cuide de no confundir las deudas con las estafas.

De esta manera nos entenderemos y juzgará mejor el país acerca de quienes son los unos y los otros.

Ecos del Teatro

La caridad tuvo anoche una manifestación tan espontánea como espléndida en nuestro teatro Principal, en donde, como oportunamente anunciamos, se celebraba el beneficio de la «Sociedad protectora de la infancia».

Aquel ambiente de distinción propio de nuestros aristocráticos festivales trasladose por unas horas al teatro, porque al teatro habíase trasladado también lo mejor y más relecto de la sociedad palmesana.

Los hombres desde el patio con su correcto frac, con su corbata blanca y sus relucientes chisteras y las damas con vistosos y elegantes trajes asomando el busto en los antepechos de los palcos, daban á la sala inusitado y brillante aspecto.

Y en las regiones altas, no hay que decir cómo se apiñaba la gente, atraída por los esplendores de la fiesta.

Soberbia velada la de ayer!

Y cuán grande fué el acierto desplegado por parte de todos para el desarrollo del programa!

En ejecución ya no es posible nada más primoroso que lo que anoche vimos en *Lo positivo*.

Cármén Cobefia y Cepillo rivalizaron en inspiración y en alientos para dar realce á los dos tipos mejores y más simpáticos de la obra: *Cecilia* y el *Marqués*. ¡Que *Cecilia* más encantadora la personalizada por Cármén! ¡Que corrección, que aplomo, qué naturalidad la del *Marqués*, cuando este *Marqués* es el que anoche admirabamos en Cepillo!

Cuevas muy bien... y Gomez como Cuevas; tanto, que uniendo estos su labor artística con las de la Cobefia y de Cepillo, lograron presentarnos un conjunto insuperable, de aquellos que no suelen verse, no en el coliseo de Palma, sino en los teatros de primer orden.

leyendo con asombrosa delicadeza de expresión y sentimiento una bellísima poesía inédita «Duerme» de Eusebio Bloso, muy propia para la función que se celebraba, produjo luego la sin par *Cecilia* un verdadero fanatismo. El escenario se llenó de flores, cruzaron los aires un sin número de palomas y, espontáneos, nutridos, resonaron sin interrupción los bravos y los aplausos, por espacio de largo tiempo.

La *Estudiantina Serra* que con una generosidad que le honra habíase ofrecido para contribuir con su trabajo al lucimiento de la función, llenó el

último intermedio ejecutando con notable ajuste y con muy difícil colorido, varias piezas de su repertorio, entre ellas el tan popular paso doble de *Cádiz* y la brillante jota del *Duo de la africana*. La concurrencia premió su mérito tributándole una merecida ovación.

Puso término al programa, el juguete en un acto *Los asistentes*, que alcanzó por parte de todos feliz éxito y en el que especialmente acreditaron una vez más su discreción y su vis cómica la señora Vedia y los señores Lacalle y Alvarez.

En el vestíbulo del teatro, adornado é iluminado exprofeso con tanta sencillez como exquisito gusto, tocaron varias piezas antes de comenzar la función la banda del Regimiento Regional, cedida galantemente por el digno coronel señor Hernández, y la de la Casa de Misericordia.

La velada, que acabó muy cerca de la una, ha resultado por todo extremo deliciosa y de beneficios positivos para la *Sociedad Protectora de la Infancia*.

Reciban por ello nuestro sincero aplauso y nuestra calurosa felicitación, el digno presidente de la Diputación provincial D. Alejandro Rossello que concebió la idea del beneficio y que la ha cultivado con cariño hasta llevarla á feliz término; Cármén Cobefia y Cepillo, que son sin duda el alma de la fiesta; los artistas todos que tomaron activa parte en el feliz desarrollo del programa y cuantos, en fin, atentos á la voz de la caridad han contribuido con su esfuerzo á la espléndida realización de tan nobilísimo pensamiento.

Lo recaudado en taquilla asciende á la suma de 1.693'95 pesetas.

La compañía del gas ha condonado, según se nos dice, el importe del que se consumiera en la fiesta, y el conocido industrial D. José Fabregas facilitó gratuitamente aquel espléndido mobiliario que admiramos todos en la escena en los dos actos últimos de la preciosa comedia de Tamayo.

La sociedad beneficiada, en señal de afecto, de agradecimiento y simpatía, ha regalado: á la señorita Cobefia una preciosa sortija de brillantes con una perla grande y entera en el centro, y al señor Cepillo una artística petaca de plata que ostenta esmaltado en oro en uno de sus ángulos el escudo de Mallorca.

Ambos obsequios fueron entregados en el palco escénico, mientras recibían dichos artistas, cubierto de flores el proscenio, una de las grandes ovaciones que les tributó el público durante la representación de *Lo positivo*.

La eximia actriz lucía ya la sortija en el último acto de la obra.

Fiat lux

Está visto: ni en fuerza de tantos y tan terribles batacazos, ni ante su propio descrédito, se corrije ni enmienda el organillo conservador.

A nuestro artículo del domingo lo contesta el colega con una «Cháchara».

Esta es la seriedad que en su vergonzosa huida le inspiran los justos ataques del adversario, sin embargo de la consideración que debe al país, á ese país cuya opinión tan cómica como absurdamente se atribuye.

Se deja el tronco para entretenerse andando por las ramas. Es achaque ya viejo en el diario de la calle del Hospital.

Ha prescindido ahora, como siempre, de lo que constituye nuestra verdadera agresión y ahí le tenemos otra vez haciéndose eco de vulgares habi-las, de dicharachos lanzados sin ton ni son con mal encubierto parcialidad ó de versiones maliciosas recogidas cuidadosamente en el arroyo.

Con tales noticias, por lo menos en lo que á política local se refiere, fadereza el colega su tan decantada información; así es como alimenta el *Heraldo* la voracidad de sus beatíficos lectores.

En un ampuloso artículo titulado «A tiro de ballesta» nos invitaba hace tres días el famoso organillo de los conservadores mallorquines á que tirásemos de la manta y á que hicieramos luz sobre supuestos abusos, sobre ciertos trabajos clandestinos que según él se realizan en la sección de obras del Ayuntamiento de Palma «en horas de oficina y con materiales de la casa.»

Ayer vuelve á la carga sobre este mismo asunto y escribe con aquella vaguedad que emplear suele cuando hay que suplir con ampulósidades de forma el interés de que en el fondo carece la denuncia:

«¿Por qué no contesta EL LIBERAL á nuestra preguntita sobre trabajos particulares hechos á un *Nabad* fusionista en las oficinas municipales?»

El público murmura, y aunque nosotros nada podemos creer de lo que se dice, recordaremos al bostallador órgano aquello de: *qui male agit odit lucem* y dejando de latines para hablar en romance:

Quien obra mal aborrece la luz.

Aunque no lo vale asunto tan beladí, hagamos luz sobre él; no vaya á creer alguien que nos duelen prendas y que rehuimos la discusión.

Fiat lux, ya que no para alumbrar al *Heraldo*, para dar al público la satisfacción que se merece.

Vaya, vaya, y qué cosas sabe el despistado alid conservador!

¿Qué en la sección de obras del Ayuntamiento en horas de oficina y con materiales de la casa, se hacen planos y proyectos particulares?... Esto es muy grave. Con materiales de la casa, es decir, con lapiz, con papel y con tinta del Ayuntamiento se hacen en la corporación planos particulares?

¿Qué dice á todo esto el Alcalde conservador?

¿Qué pensará el público ante noticia tan estupefanda?... Y que pensaría además si supiera que con tinta y papel del Ayuntamiento se han escrito miles de artículos y millares de sueltos de los que hemos visto luego adornando las columnas de el *Heraldo*?...

Vale un mundo esta nueva cojida del colega; á precio de oro deberían pagarla nuestros amigos.

Porque ya lo ve el público, es la demostración mas evidente de su exaltada animosidad y de su ridícula impotencia.

Cuando nuestro adversario quiso concretar una vez, á... á eso, quedaron constreñidos sus graves cargos.

Júzguenos á todos la opinion imparcial.

Pero ni aún eso queda de la denuncia del *Heraldo*, porque eso es una verdadera falsedad.

Negamos absolutamente la ampulosa denuncia del periódico conservador y esperamos sentados que nos pruebe que tenía razon al formularla.

¿A qué no lo prueba?

Palma

—D. Pascual Ribot ha recibido esta mañana el siguiente telegrama del Excmo. Señor D. Antonio Maura:

«Deploro cordialmente defunción Fernandez Miró. Pierde Mallorca hijo esclarecido; nosotros amigo excelente. Descanse en paz.—Antonio.»

—La Empresa del teatro Real de Madrid ha escriturado á nuestro paisano el aplaudido tenor Sr. Simonetti.

—Las pérdidas que causó anteanoche el incendio habido en la Pescadería vieja del muelle ascienden á la suma de 3.000 pesetas.

En vista del siniestro á que nos referimos, es fama que los dueños de la otra pescadería que en aquel paraje existe, aseguraron ayer contra incendios el expresado cobertizo.

Seguramente por aquello de que cuando las barbas del vecino....

—Procedente de Ibiza y Alicante fondeó esta mañana en el muelle el vapor *Isleño* con la valija, 49 pasajeros y distinta carga.

—Mañana es el día señalado para que se vea ante el Jurado la causa seguida contra Juan Quéglas, sobre robo.

—Procedente de Alicante llegaron esta mañana á bordo del *Isleño* 38 individuos de marina destinados á servir en los guarda costas surtos en estas islas.

Telegramas

de los corresponsales del Liberal Weyler en la Habana.—Marcha del general Marin.—Un incendio.

Madrid 11, 10'45 m.

El general Weyler ha tomado posesión del mando superior de la isla de Cuba.

El general Marin marchará en breve á posesionarse de la Capitanía general de Puerto Rico.

Los insurrectos, siguiendo su sistema devastador, han incendiado la estación de Pozategua.

El Sr. Mira.—Indisposición de S. M.

Madrid 11, 11'15 m.

El presidente de la Audiencia de Palma señor Mira ha sido trasladado á Granada, nombrandose para sustituirle al señor Sambricio, presidente de Sala de Granada.

A consecuencia del susto que recibió cuando la explosión del bólide, hállase indispueta S. M. la Reina.

Consejo de Ministros.—Asuntos de Cuba.

—Alcalde.—Tropas é insurrectos.—

Otra vez el bólide

Madrid 11, 10'45 m.

Hoy celebrarán Consejo los Ministros.

En él fijará principalmente la atención de los consejeros el estado político y económico de la isla de Cuba.

También será objeto de la deliberación de los ministros el nombramiento de alcalde de Madrid.

Dicen los últimos telegramas recibidos de la Habana que han ocurrido en aquella isla varios pequeños encuentros entre las tropas leales y los insurrectos, habiendo favorecido la suerte de las armas á los soldados españoles que derrotaron siempre á los rebeldes.

En los pueblos inmediatos a Madrid han caído tambien algunos trozos de bólide, llenando de espanto á los moradores de distintas localidades.

Pérez.

PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Toses, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS



al que presente Cápsulas de Sándalo mejor que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. — Frasco 14 reales. — Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.



INYECCION GRANDE

Cura de 1 ó 5 días la **Blenorragia, Gonorrea, Leucorrea, Permatorea**, y toda clase de flujos, por antiguos que sean. Garantizado no causar Estreñidos. Un específico para toda enfermedad mucosa. Libre de veneno. Se vende en las principales farmacias. Preparado únicamente por The Evans Chemical Co. CINCINNATI, O., E. U. A.

De venta en Palma: D. José Juan y demás farmacias.

En el Salon de Antonio Bover se necesita un oficial que sepa su obligación. Unión, 2

Almacenes espaciosos

para alquilar tanto en junto como por separado situados en punto muy céntrico en el Ensanche de Santa Catalina Ronda de Poniente 119, con agua de fuente en abundancia, patio, jardín, oficinas y demas dependencias aplicables á cualquiera industria ó comercio, Informarán calle de Salas 9.

COMPANIA INGLESA

DE SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS

La Unión Comercial

Londres

CAPITAL: Ptas. 62.500,000

AGENTES

Martinez y Planas, San Juan 20

PALMA DE MALLORCA

y en el Banco de Felanitx.— Felanitx

EL QUE SUFRE ES PORQUE QUIERE

Todas las enfermedades de la boca se curan infaliblemente con los específicos de Creus.

El **Anestésico Creus** cura instantáneamente todo dolor de muelas; no es cáustico ni destruye el esmalte.

La **tintura iodo-tánica salicilada** del mismo autor cura todas las enfermedades de las encías y del periostio alveolo-dental, que son la causa principal de la caída prematura de los dientes y muelas. Un solo frasco basta para curar la periostitis alveolar y poner fuertes los dientes débiles ó movedizos.

El **tesoro de la boca ó Licor odontológico de Creus** es el mejor y más barato de todos los elixires dentíficos; refuerza y endurece las encías y evita la formación del sarro ó tártaro.

Los **polvos dentíficos de Creus** limpian y blanquean la dentadura sin destruir el esmalte, entonzan las encías y perfuman agradablemente la boca, haciendo desaparecer la felidez del aliento.

Depósitos generales.—Farmacia de las Copiñas, Centro Farmacéutico y perfumería **La Oriental** de los Sres. Estarás y Quetglas, Quint, 1, y en Inca, Rectoría, 8.

Precios 5, 10, 4 y 3 reales respectivamente.

Perfumería LA ORIENTAL

DE Estarás y Quetglas

Se acaba de recibir en este establecimiento un completo surtido de perfumería, en el que figuran productos hasta hoy desconocidos en Palma y de los que se han ocupado con elogio las más altas reputaciones médicas y los elegantes de Berlín, Londres y París.

Los precios son realmente inverosímiles por su excesiva baratura; que ponen al alcance de todas las fortunas los primores de una exquisita toilette.

Igualmente hemos recibido un nuevo modelo en máquinas para cortar el cabello y la barba, ajustado á los últimos adelantos de la mecánica aplicados á la indumentaria.

Visitad antes de comprar la **Perfumería La Oriental** si queréis adquirir cosa bonita y barata.

1-Quint-1

TIENDA NUEVA SAN JOSE

IGNACIO FIGUEROLA

000000 JAIME II, NUM. 14, PALMA 000000

Hallará el público los surtidos más completos y económicos en géneros de lienzo todo un ancho para sábanas, viras bordadas, manteles, tohallas, colchas blancas y color, madapolam, brillantes y géneros de punto. Todo cuanto se quiera para equipos de novios. La casa que vende á precios más reducidos.

FRANELAS algodón á precios sin competencia. CAÑAMACOS, novedad para vestidos de señora. CORTINAJES, gran y variado surtido, muselina en blancos y colores, festones bordados en todos tamaños y clases. PAÑOLERÍA, hilo, especialidad en pañuelos seda para bolsillo de señora y caballero.

PAÑETE, novedad á mitad de precio. ALFOMBRAS, terciopelo moqueta fieltro.

Depósito de mantas de lana á precios de fábrica.

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes para viajeros que regirá desde el 20 de Octubre de 1895

Línea de Palma á Manacor

SALIDAS				SALIDAS				
Km.	Estaciones	mañana	tarde	Km.	Estaciones	mañana	tarde	
4	Palma	8:12	2:15	5:00	10	Manacor	6:00	11:45
9	Pont d'Inca	8:22	2:25	5:10	19	Petra	6:19	12: 9
15	Marratxi	8:36	2:39	5:24	21	San Juan	6:35	12:31
19	Santa María	8:55	2:58	5:43	21	Sineu	6:44	12:43
22	Consell	9: 6	3: 9	5:54	30	Empalme	7: 4	1: 8
26	Binisalem	9:15	3:18	6: 3	35	Inca	7:18	1:22
29	Lloseta	9:22	3:25	6:10	38	Lloseta	7:28	1:32
34	Inca	9:32	3:35	6:20	42	Binisalem	7:36	1:40
39	Empalme	9:47	3:50	6:35	45	Consell	7:46	1:50
43	Sineu	10: 5	4: 8	7: 3	49	Santa María	7:55	1:59
45	San Juan	10:12	4:15	7:10	55	Marratxi	8:10	2:14
54	Petra	10:26	4:29	7:31	60	Pont d' Inca	8:22	2:26
64	Manacor, Lleg.	10:42	4:45	7:49	64	Palma, Lleg.	8:30	2:34

Ramal de La Puebla

Km.	Estaciones	mañana	tarde	tarde	Km.	Estaciones	mañana	mañana	tarde
5	Empalme	9:47	3:50	6:35	4	La Puebla	6:27	12:15	5:45
9	Llubi	9:57	4: 1	6:53	8	Muro	6:36	12:30	6:00
13	Muro	10: 7	4:10	7: 7	13	Llubi	6:47	12:45	6:15
	La Puebla, Lleg.	10:15	4:18	7:19		Empalme, Lleg.	6:57	6:30	6:30

Línea de Vapores Transatlánticos

DE Pinillos, Izquierdo y C.^a

Línea de Filipinas



Para MANILA con escalas en PORT-SAID, SINGAPORE y HONG KONG saldrá de Barcelona el día 18 Febrero el grandioso y magnífico vapor de acero clasificado 100 A. 1 + del Lloyd

Pio IX

Admite carga á fletes y pasajeros de tercera clase para dichos puntos.

Para más informes dirigirse á los señores Martinez y Planas, Representantes de la Compañía en Palma.

CADIZ

Vapor directo de Palma á las Antillas



Para PUERTO-RICO, HABANA, MATANZAS, PROGRESO y VERACRUZ con escalas en CANARIAS, MAYAGUEZ y PONCE, saldrá de este puerto el día 23, Febrero el nuevo y grandioso vapor de acero clasificado 100 A. 1 + del Lloyd

Catalina

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes dirigirse á los señores Martinez y Planas, Representantes de la Compañía en Palma

Cajas de hierro

DE Francisco Martinez

para guardar caudales, libros, papeles de valor y escrituras; reservadas de incendios y robos



San Agustín, 26 — Palma de Mallorca

En la calle de San Felio número 22 hay para alquilar dos segundos pisos que reúnen toda clase de comodidades. En el tercero de la misma informarán.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: Madrid, Calle de Olózaga, núm. 1, (Paseo de Recoletos)

GARANTIAS

Capital social efectivo.	Pesetas 12.000.000
Primas y reservas.	43.598.510
Total.	55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59.159.694,48.

Subdirección en Palma—SOL, 33

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capiteles diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

San Elías 15, se alquilan los dos segundos pisos. En el primero informarán.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se HACEN en esta Imprenta

Almoneda

Cómodas, sillerías, mesas escritorios, una cama antigua, cuadros y otros objetos, solo por siete días. Calle de Santo Domingo, núm. 15. Despacho de 9 á 5.

Tinta negra para escribir

Se vende á granel en la calle de Palacio número 4 frente la Diputación Provincial.

Al buen gusto

Aceite superior, de oliva, refinado, á 20, 22, 24 y 26 céntimos de escudo al medio litro. Virgen de Lluch, 2.

Está para alquilar

una casa algorfa sita en la calle del Deanato, núm. 18, con tres cuartos dormitorios, agua de fuente y demás comodidades.

Daran razon calle de San Roque, núm. 6.

Palma.—Imprenta de Bartolomé Rotger.